

Fecha: 07-02-2026  
 Medio: El Pinguino  
 Supl.: El Pinguino  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Tercera Zona Naval conmemoró 79 años de la base antártica "Capitán Arturo Prat"

Pág. : 16  
 Cm2: 355,5

Tiraje: 5.200  
 Lectoría: 15.600  
 Favorabilidad:  No Definida

La más longeva del país, bautizada en sus inicios como "Soberanía"

# Tercera Zona Naval conmemoró 79 años de la base antártica "Capitán Arturo Prat"

- Con la revisión de archivos históricos de la ceremonia oficial y la presencia de la primera comitiva que tomó posesión de su construcción, relevando el legado y contribución en diversas áreas que se desarrollan en el territorio antártico.

Christian Jiménez  
 cjimenez@elpinguino.com

**EP PÁGINA WEB**

**A**yer se conmemoró un hito relevante para el territorio nacional antártico, los 79 años de la instalación de la primera base en el Continente Blanco que en sus inicios quedó bautizada como "Soberanía" en 1947 bajo la presidencia de Gabriel González Videla, enfocada en las labores Meteorológica y de Radiotelegráfica, más conocida en la actualidad como "Base naval Capitán Arturo Prat".

Su conformación fue liderada por la primera expedición Antártica Chilena al mando del Comodoro Federico Guesalaga Toro. Su creación no solo fue un acto de presencia territorial,

sino el inicio de una vocación antártica que ha definido la política exterior.

Como una manera de celebrar este hito, se realizó un acto conmemorativo en el frontis de la base. En paralelo, en dependencias del Museo naval en Punta Arenas fueron revisadas imágenes de este histórico momento en 1947 que forman parte del archivo institucional.

"Muy emocionante, en que se veía a un grupo de marinos vestidos precariamente, con ropa de abrigo, en embarcaciones antiguas a motor y otras a remo; pero abrigados por un amor profundo a la patria y el compromiso y esa visión del Estado de llegar al continente Antártico", resaltó el Contraalmirante Juan Soto Herrera, Comandante en Jefe de la Tercera Zona Naval.

## Legado

A lo largo de estos 79 años de historia, la base ha evolucionado con el tiempo, resaltando su rol en tareas de soberanía efectiva, desarrollo nacional y apoyo al científico para el conocimiento y comprensión del Continente Antártico.

Desde entonces, la Armada de Chile adquiere un rol importante recogiendo datos meteorológicos, climatológicos y oceanográficos que favorecen a todos los organismos científicos que trabajan en el territorio antártico. Además de el resguardo de la vida humana en el mar a través de las Capitanías de Puerto, el control del tráfico marítimo y protección a las áreas marinas protegidas.

Gran parte de este trabajo es ejecutado por cinco buques de la Armada en distintas tareas: apertura y cierre de bases,



Fotografía histórica de la dotación antártica en 1977, en donde se resaltaban nombres como los comandantes Jorge Keyer y Federico Stevens.

En 2007, parte de sus instalaciones fueron designadas como Sitio y Monumento Histórico de la Antártica,

resguardando la memoria de los pioneros polares.

Por otra parte, la base ha sido escenario de episodios memorables, como los rescates realizados tras la

dios memorables, como los rescates realizados tras la erupción volcánica en Isla Decepción en 1967.